

EL MARTES ASUMIÓ LA NUEVA JUNTA DIRECTIVA

# Gobierno chavista pierde control de la petrolera Citgo

**EN EL PORTAL** de la empresa figura el equipo designado por Guaidó en la dirección; se esperan acciones legales por parte del gobierno chavista

**CRISIS POLÍTICA**  
**SACUDE VENEZUELA**



## AGENCIAS

La refinera estadounidense Citgo Petroleum Corp está cortando formalmente los lazos con su matriz, la petrolera estatal Petróleos de Venezuela SA, para cumplir con las sanciones impuestas por Estados Unidos al país miembro de la Opep, dijeron a Reuters dos personas cercanas a la decisión.

Los ejecutivos de la firma con sede en Houston establecieron una fecha límite el 26 de febrero para terminar las relaciones con Pdvsa luego de las sanciones diseñadas para reducir los ingresos del petróleo al presidente socialista Nicolás Maduro y apoyar el gobierno de transición formado por el jefe del Congreso venezolano, Juan Guaidó.

► **Estados Unidos, Canadá y docenas de otras naciones han reconocido a Guaidó como el presidente legítimo de Venezuela, pero Maduro aún controla el ejército, las instituciones públicas y PDVSA, que proporciona el 90% de los ingresos de exportación del país.**

Citgo ha detenido los pagos a su matriz, las suscripciones a servicios corporativos, las comunicaciones por correo electrónico y las menciones a



La sede de la filial petrolera de Pdvsa, Citgo, en la ciudad de Houston. Reuters

## LA BATALLA POR CITGO

**EL RÉGIMEN** de Nicolás Maduro aseguró tomar acciones legales.

- **Una de las medidas** del gobierno chavista es que un miembro de su gobierno o de la directiva, presente una demanda ante la Corte de Equidad de Delaware que impugne la expulsión de los directores actuales.
- **A pesar de ello**, el artículo dos de la constitución americana establece que es potestad del presidente reconocer, o no, a los mandatarios extranjeros.
- **Sin embargo**, el juez puede esgrimir la tesis de que el tema trata una

cuestión política, cuya complejidad no puede determinarse en EU.

- **A pesar de ser** poco probable un fallo en contra de EU, en 1952, un juez de California falló a favor del gobierno chino de Mao Zedong sobre una reclamación de fondos del gobierno mantenidos en EU.
- **En 1988**, un tribunal de Nueva York falló en contra del gobierno de Panamá, ya que el gobierno de Manuel Noriega no contaba con el reconocimiento de EU.

Pdvsa en materiales de marketing y su sitio web.

Los empleados venezolanos expatriados regresaron este mes a Venezuela y se cerró una filial de adquisiciones que opera desde la sede de Citgo, Servicios Pdvsa, dijeron las personas familiarizadas con el tema.

Una portavoz de Citgo no respondió a las solicitudes de comentarios.

La compañía está tratando de liberarse de las sanciones que han obstaculizado el acceso a la financiación. Se está dando prioridad a la refinanciación de un crédito y un préstamo a plazo para fines de julio, dijeron las fuentes.

Este lunes, la firma de calificación crediticia Fitch colocó a Citgo en observación de calificación citando un mayor riesgo de refinanciamiento debido a las sanciones.

"Nos han dicho que tenemos que organizar la casa antes del 26 de febrero

para evitar conflictos con las sanciones", dijo una de las fuentes.

El Congreso venezolano nombró una nueva junta directiva de Citgo bajo la presidencia de Luisa Palacios, quien la semana pasada nombró un equipo de gestión bajo Rick Esser, el nuevo vicepresidente ejecutivo de la compañía. Las nuevas juntas directivas de Pdvsa y subsidiarias, PDV Holding y Citgo Holding, también han sido designadas por la Asamblea Nacional de Venezuela.

Citgo es el principal activo extranjero de Venezuela. Es la octava refinera más grande de EE.UU., con una red de refinación de 750 mil barriles por día capaz de suministrar el 4% del combustible del país a través de una red de aproximadamente 5 mil estaciones de servicio en 30 estados.

El congreso venezolano ha estado investigando los activos y la cuenta bancaria de la nación sudamericana en todo el mundo, en un esfuerzo por

# 90%

del ingreso venezolano depende de Petróleos de Venezuela, empresa sancionada por Estados Unidos.

# 750

mil barriles de petróleo produce Citgo diariamente, además de refinar el crudo venezolano a exportar.

obtener acceso a dinero en efectivo e instalaciones extranjeras.

No está claro si la nueva junta directiva de Citgo ha completado un proceso de registro en Delaware para tomar legalmente el control de la compañía. La nueva junta directiva podría enfrentar un desafío legal por parte del actual liderazgo de Pdvsa si la junta no estuviera legalmente constituida.

A pesar del reconocimiento de EU al gobierno del presidente interino, Juan Guaidó, la traba legal en torno a Citgo podría llegar si el gobierno de Nicolás Maduro apela a acciones legales y se le pide a un juez de Delaware que decida quién es el presidente legítimo del país: Nicolás Maduro o el también presidente del Parlamento, Guaidó. Hasta ahora, mientras los antiguos directores permanezcan (aun en papel) en la junta directiva, el equipo designado por Guaidó estaría actuando de forma ilegítima. •

## EL DATO

**TRIBUNALES ESTATALES** y federales de EU se han mantenido al margen; dos bufetes de abogados que solían representar al gobierno de Maduro, hoy representan a Guaidó en casos ajenos al control de Citgo.